

## **Article 79 - Fonds au profit des victimes (Esther Saabel)**

### **Résumé**

Le Fonds au profit des victimes a été initialement conçu afin de faciliter la distribution du produit des amendes et des confiscations résultant d'une condamnation par la Cour. Or, au cours des négociations sur le Statut de Rome, certaines délégations préconisaient la création d'une institution investie d'un mandat plus large et capable d'apporter une assistance à un cercle élargi de victimes. En l'absence de consensus et d'idée claire en ce qui concerne l'étendue du mandat et le fonctionnement précis de l'institution, l'article 79 se limite à esquisser les contours du Fonds, tout en laissant à l'Assemblée des Etats Parties le soin de décider de sa mise en œuvre. A travers une série de résolutions successives et notamment grâce à l'élargissement des sources de financement, l'Assemblée a façonné une institution *sui generis*, investie d'un double mandat. Conformément à son premier mandat, le Fonds est censé opérer en tant qu'instrument de la Cour. Sous le couvert d'un second mandat, il s'est vu accorder une sphère d'action qui est largement indépendante des activités judiciaires de la Cour.

### **Abstract**

The Trust Fund for Victims was initially created in order to facilitate the distribution of fines and forfeitures received by the Court.<sup>1</sup> However, in the course of the negotiations on the Rome Statute, some delegations advocated for the establishment of an institution endowed with a broader mandate, which would be able to provide assistance to a wider circle of victims. Owing to the lack of consensus and the absence of any concrete proposals with regard to the precise role and operation of such an institution, article 79 merely sketched the parameters of the Fund, leaving it to the Assembly of States Parties to determine its actual implementation. Through a series of resolutions and, in particular, through the decision to expand the funding of the Fund, the Assembly of States Parties has created a *sui generis* institution, endowed with a double mandate. Pursuant to its first mandate, the Fund is to function as an instrument of the Court. Under its second mandate, it has a sphere of action which is largely independent from the Court's judicial activities.

---

<sup>1</sup> William SCHABAS, *The International Criminal Court: A Commentary on the Rome Statute*, Oxford/New York, Oxford University Press, 2010, 1336 p., page 909.